

## DAS FASTEN DER REICHEN MUSS ZUR NAHRUNG DER ARMEN WERDEN.

(Papst Leo der Große, 461)

Fasten die Reichen?

### Frontex

So heißt die Europäische Agentur für die operative Zusammenarbeit an den Außengrenzen Europas (aus dem Französischem für *frontières extérieures*), eine Gemeinschaftsagentur der Europäischen Union mit Sitz in Warschau. Sie wurde im Jahre 2004 durch die Verordnung (EG) 2007/2004 des Rates der Europäischen Union vom 26. 10. 2004 errichtet.

Ziele von Frontex sind die Abwehr von Flüchtlingen an Europas Außengrenzen sowie auch deren Kriminalisierung; dabei bewegt sich Frontex in einer rechtlichen Grauzone.

Einsatzgebiete sind das östliche Mittelmeer (Poseidon), die Kanarischen Inseln/Westafrika (Hera), das Mittelmeer zw. Nordafrika und Malta/Süd-Italien (Nautilus), internationale Flughäfen (Amazon), auf der Insel Lampedusa (Hermes 2011) und die Grenze Nordgriechenland/Türkei (RABIT Operation).

Nach Schätzungen des UNHCR und der Menschenrechtsorganisation Fortress Europe landeten 2008 etwa 70.000 Bootsflüchtlinge an Europas Küsten. Die Bilanz: über 1500 dokumentierte Tote vor den Toren Europas. Die Namen einiger davon sind an unser Boot Ndeye Fatou geheftet! Und die Dunkelziffer ist hoch.

Amnesty International berichtet 2008, dass Flüchtlinge zu Tausenden festgenommen, misshandelt und massenhaft ohne Verpflegung an den Grenzen zu Senegal und Mali ausgesetzt werden.

Kosten: jährlich zahlt die EU dafür rund 90 Millionen Euro.

In Österreich sind von 2007 bis 2013 ca. 15 Millionen dafür veranschlagt.

# IG Welt

Initiative für eine gerechte Welt

## OTTENSHEIM

### Jahresbericht 2011



Ursula Kermer (*Muu-Mode*), Elisabeth Ploier, Franz Wielend, LH Josef Pühringer, Alois Dunzinger, Bischof Ludwig Schwarz, Eva Gretzmacher (*Wien/Agadez*), Hanni Kornfellner

